

# Un jacaranda princier sur les terrasses du Casino

Le souverain et ses enfants ont prêté main-forte hier aux membres du club Soroptimist pour mettre en terre cet arbre, afin de fêter le centenaire de ce mouvement féminin international.

C'est un acte symbolique, que de planter un arbre, comme pour placer un marqueur dans le temps. Hier matin, le prince Albert II, ses enfants le prince héritier Jacques et la princesse Gabriella, leurs camarades d'école ainsi qu'une classe de CE1 de l'école Saint Charles ont mis en terre un arbre sur les terrasses du Casino.

Une manière de célébrer le centenaire de la création du club Soroptimist en 1921 aux États-Unis. L'antenne monégasque, elle n'a que 42 ans mais avait déjà planté un arbre à Fontvieille, pour ses 20 ans. Cette fois, le choix de l'essence s'est porté sur un jacaranda d'Afrique du Sud, choisi en clin d'œil à la princesse Charlène.

Planter un arbre, c'était aussi pour rappeler qu'en 1921 aux États-Unis, la première action du club Soroptimist impulsé à l'époque par la présidente créatrice Violet Richardson avait été de sauver une forêt de séquoias.

Aujourd'hui, le mouvement Soroptimist, qui fédère des femmes en activité dans plusieurs domaines professionnels, compte 90 000 membres

dans 125 pays.

## Dans l'action du quotidien

En Principauté, le Soroptimist Monaco a été fondé le 4 novembre 1978 et œuvre depuis pour la défense du droit des femmes et des enfants, la paix et la durabilité environnementale. Ces dernières années, un soutien particulier est apporté aux femmes victimes de violences.

Concrètement le club Soroptimist Monaco est aussi actif dans la vie quotidienne de la Principauté. Il est à l'origine du projet Handiplage au Larvotto qui permet aux personnes à mobilité réduite de se baigner ; du programme Jeune J'écoute ; « du soutien aussi à Madame Claude Pompidou à l'époque contre la maladie d'Alzheimer, mais aussi du professeur Luc Montagné pour la recherche dans la lutte contre le sida » rappelle l'actuelle présidente Yveline Garnier à la tête d'une équipe d'une vingtaine de femmes.

**CEDRIC VERANY**  
cverany@monacomatin.mc



Le souverain a manié la pelle pour mettre en terre ce jacaranda d'Afrique du Sud.

(Photos Jean-François Ottonello)



Les enfants princiers avec leurs camarades ont pris part à cette plantation.



Complicité entre le prince héritier Jacques et la princesse Gabriella.